

## **Moody's es pone en tela de juicio si el gobierno va a poder cumplir con los precriterios del 2017**

ADRIANA PEREZ CAÑEDO: Ya está con nosotros el analista económico Ignacio Beteta, en esta ocasión nos habla de los precriterios de política económica que entregó la Secretaría de Hacienda al Congreso y la modificación que hizo Moody's a la calificación de México, de la economía y del petróleo. Ignacio, ¿cómo estás? Buenas noches.

IGNACIO BETETA: Adriana, muy buenas noches.

ADRIANA PEREZ CAÑEDO: Bienvenido. ¿En qué afecta todo esto que acabamos de decirle a nuestro auditorio?

IGNACIO BETETA: Cómo no. Primero, el documento de precriterios para el 2017 es un documento que da a conocer la Secretaría de Hacienda donde dice que “en 2017 vamos a bajar el déficit del sector público como porcentaje del Producto Interno Bruto, va a tener menos pérdida el gobierno en el 2017 que el que tuvo en 2016 y va a tratar de bajar el nivel de la deuda respecto del Producto Interno Bruto, es decir, voy a tener finanzas públicas sanas”. Eso dio lugar a que comenzara a revaluarse el tipo de cambio ligeramente, de los 18 ya se estaba yendo hacia los 17.

Sin embargo Moody's, que es una empresa calificadora dice “de acuerdo con la calificación que yo te estoy dando, te estoy dando un criterio de qué tan viable creo yo que vas a pagar la deuda”. Y lo hace tanto para el gobierno federal como para el caso de Pemex.

En el caso de México mantiene como una buena calificación de A3, pero varía el tono al pasar de estable a negativa, es decir, si las cosas no van muy bien, le vamos a bajar la calificación.

En el caso de Pemex fue mucho más severo, de Baa3 lo baja un escalafón muy importante porque Pemex tiene graves problemas por la caída del precio del petróleo, su administración, sus pasivos y su deuda.

En otras palabras Adriana, lo que hace Moody's es poner en tela de juicio si el gobierno realmente va a poder cumplir con los precriterios del 2017, considerando la situación de baje del precio del petróleo, reducción en sus ingresos fiscales y sobre todo el que tenga o no que inyectarle dinero a Pemex.

Si las cosas van bien, mejorarán estas calificaciones y tendremos mayores inversiones en el país. De lo contrario, el tipo de cambio se verá presionado.

ADRIANA PEREZ CAÑEDO: Clarísimo Ignacio, gracias. Buenas noches.

IGNACIO BETETA: Adriana, muy buenas noches.